



## 勝手に吹田遺産

その13

吹田の銭湯

「昭和37年、まだこのあたり田んぼが多く道に沿つて10軒ほどの家があるだけの時代に開業しました。当時ではめずらしい、お湯のろ過機を取り入れたり、市内の映画館でコマーシャルを流したりしていました」と三代目を引き継ぐ横田さん夫人が語ってくれました。

「友ノ会新温泉」という名前も先代から。

「2006年に大改造、環境に配慮し燃料転換をおこない、温泉気分を楽しんでいただこうと、陽イオン交換樹脂を用いた水処理技術で、柔らかでしつとり感のする天然の炭酸泉に近い湯質を作りあげた」といい

「町内に銭湯があるどいのは日本の文化や!」と友人が語っていましたが、各家庭に浴槽があるのと、経営の大変さから銭湯が激変しています。それでも大阪は日本で一番銭湯の多い町、吹田でも下町を中心に13軒が暖簾をあげています。元気なおばちゃんが番台に座る七福温泉、かつての朝風呂が懐かしい新泉温泉など、どの湯にも個性があって、町の顔になっています。

そんな一軒、安威川の近く田の出町にある「友ノ会新温泉」を訪ねました。

風呂に入らせてもらいま  
した。午後の4時、明るくて  
広い空間、立ち昇る湯気の中、  
近くのお年寄りのしぐ満足  
そうな顔がならびます。「極  
楽やねー」。

「友ノ会新温泉」のある日  
の出町、食べ物屋、電気屋、  
散髪屋、町医者と色々あつて吹田の下町が色濃く残っ  
てこます。

「口の出町はこう町や、「友ノ会新温泉」がある。広  
い湯船で思い切り手足を伸ばして、一生の友である自  
分の体と語りしながら、ゆったりと心と体の手入れを  
する時間を過ごしてほしい。

錢湯を町の活力源に小さじ子供から老人までが生き  
生き楽しめる街でありたい。そんな心意気で友の会新  
温泉はがんばっていきます。

横田さんの「錢湯と口の出町」のほつひつある話を  
うかがつて、幸せになつたひと時でした。



次田市民病院も移転する?

すいたレポート

# ドタバタ? 吹田市



突然、国立循環器病センターの移転が提案された

**ワールドカップ招致は断念 ガンバスタジアムはどうなる?**

「W杯開催地 吹田市が立候補断念 G大阪と条件会わす」。今年3月、新聞紙上でこのような見出しが躍った。2018年と22年に誘致を目指しているサッカーワールドカップに対し、吹田市は今年1月に開催都市として立候補していたが、わずか2ヶ月もたたないうちに立候補を取り下げるのだ。

立候補断念の原因は、G大阪と吹田市の条件が一致しなかつたこと。W杯に立候補するには、サッカー専用の（仮称）新ガンバスタジアムが必要だ。

杯は当然無理なので、立候補取りやめとなつた訳である。

「今の財政難を考えれば、W杯立候補で税金を使われるのはたまらない。断念で良かった」と思われる方や、「期待していたのに」。新カンバスタジアムで世界のサッカーを見たかった」と言われる方もいるだろう。

ここで冷静に考えたいのは、「なぜこれほど大きな問題が、短期間で浮上し、消えていったのか」ということだ。

それはスバル、阪口吹田市長の「思いつき市政運営」に問題があるのではないか。大坂から異議があ

2009年秋に、吹田市は吹田市北部にある国立循環器病センター（以下国循と略）を、JR岸辺駅前の吹田操車場跡地に移転させたい、と発表。

地元千里の住民でなくとも、「え、それいつどいで決まったの？」  
といった話が突然出てくる。やども  
と国循は「地元での建て替え」を  
決めていたはずなの。

「ム&W杯立候補」だけではない。  
えつ、いつ、どこで  
決まつたの?  
操車場跡地へ移転

このスタジアムは、万博記念公園内に、企業や個人からの寄付を中心に行なわれた。G大阪が建設し、吹田市に寄付する予定だつた。

付けE71ハボー」  
結果は、「未確定で、やれなかつ  
た」(笑)。

の賃料の問題は?」などの質問があつた。質問を受けて市長が饒舌に語りだしたので、市職員が慌てて市長を止めようとした。市長は職員の制止を振り切って「未確定

カス

年に何度か署名をする。

**△ フォーカス**

年に何度か署名をする。最近も、市立図書館の委託に反対する署名や、保育や学童保育の充実を求める署名に名前を記した。吹田市は住民運動が盛んで、住民の署名や運動とあって、福祉や子育て、環境など、くらしに関わる施策が改善されてきた。「持続可能なまち」をはじめ行政水準全国ランキングにたびたび登場する所以である。

阪口市長の思いは、どうも違うらしい。「市報すいた」に書かれた彼の「地域市民政府」「みんなで支えるまちづくり」構想でよくわかつた。行政に対する市民の関わり方が、「陳情・要望・反対運動型」から「参加・参画・提案型」に変わり、その知恵や力で「新たな公共・地域協働社会を再構築する」というのだ。さしつけ「要求・署名などをしている私などは、時代遅れの「反対運動型」で、彼の言う「みんな」には入っていない」というところか。

これが阪口市長のオリジナルかといえばそうではない。パクリである。2005年、悪名高き小泉「構造改革」政権が言い出したものだ。当時の政府文書はいう。「多様な主体による公共サービスの提供体制の構築」、そのためのアウトソーシングと地域協働、そして公務員の雇用の流動化。「市民」とは、行政

に依存しない「自己」した市民層」の」といふのである。」とわ。

見過しす」とかできぬのは、この「改革」の先に、「格差と貧困が広がる現在の弱肉強食の社会がある」と云ふ」とだ。そのせいか、阪口市長肝心の「みんなで支えるまちづくり」条例は、成立の日遅が立たず、3月市議会でも紹介されんをくらべ提案をとり下けた。癪みばかり押しつけられた「改革」を再び支えるのか、そんな」とはできならと「みんな」は考へてらる。(とわ)

に依存しない「自己」した市民層」の」といふのである。」とわ。

見過しす」とかできぬのは、この「改革」の先に、「格差と貧困が広がる現在の弱肉強食の社会がある」と云ふ」とだ。そのせいか、阪口市長肝心の「みんなで支えるまちづくり」条例は、成立の日遅が立たず、3月市議会でも紹介されんをくらべ提案をとり下けた。癪みばかり押しつけられた「改革」を再び支えるのか、そんな」とはできならと「みんな」は考へてらる。(とわ)

**フォーカス**

年に何度か署名をする。最近も、市立図書館の委託に反対する署名や、保育や学童保育の充実を求める署名に名前を記した。

吹田市は住民運動が盛んで、住民の署名や運動とあって、福祉や子育て、環境